

# El Independiente Demócrata

Diario político-social, órgano del Partido del mismo nombre.

Editor responsable, Martín Jiménez

San José, 4 de Febrero de 1894.

Administrador, V. J. Padilla.

## El partido Independiente Demócrata PROCLAMA CANDIDATO

Para Presidente de la República en el próximo Período Constitucional de 1894 a 1898.

al eminente y popular ciudadano

—LIGENCIADO DON FELIX A. MONTERO.—

### A nuestros suscritores

se hace saber:

1<sup>o</sup>— Que de esta fecha en adelante la Administración de este Diario ha quedado á cargo de

Don V. J. PADILLA,

única persona autorizada para extender en lo sucesivo recibos de suscripciones, anuncios, &c., &c.

2<sup>o</sup>— Cualquier recibo firmado por otra persona no es válido.

3<sup>o</sup>— El señor Padilla es también el único autorizado para contratar avisos, hojas sueltas, remitidos, &c.

4<sup>o</sup>— Todo arreglo hecho con otra persona es nulo.

5<sup>o</sup>— Don Domingo Mora es el único encargado de pasar los recibos á las personas de San José y

6<sup>o</sup>— Para los cobros fuera de la capital se enviará un encargo con una constancia firmada por el Administrador, de haberse comisionado con ese objeto.

San José, Dobre, 1<sup>o</sup> de 1893.

### Avisos

El *Independiente Demócrata* es el periódico más apropiado para que el comercio anuncie con éxito. Se garantiza el tiro en 2.000 ejemplares. Circula con profusión en todas las provincias, ciudades, villas, pueblos y caseríos de la República. Cobramos precios sumamente equitativos. Se reciben órdenes en la Imprenta Independiente, frente á la casa del Lic. don Félix A. Montero.

Las reuniones del "Partido Independiente Demócrata" se efectuarán como de costumbre en el nuevo local, casa esquina contigua á la que habita el señor Presbitero don Moisés Ramírez y cerca de la del Licdo. don Félix A. Montero.

### PERMANENTE

"Será mi mayor anhelo llegar al término de mi período y volver á confundirme entre mis conciudadanos, dejando afianzadas las instituciones democráticas, impulsado el progreso moral y material de la Nación, y el Poder en las manos de la persona que designe libremente el sufragio popular.

JOSE J. RODRIGUEZ.

(Mensaje inaugural de 8 de Mayo de 1890).

### EL INDEPENDIENTE

#### Lo que es la democracia.

"La democracia y el cristianismo son el sistema de gobierno y la religión más análoga al fin del hombre; que es vivir libre sin *amos ni señores*, sujeto sólo á las leyes que él se ha dictado ó consentido que otros dicten para él, mediante el poder que ha dado.

Para establecer la democracia perfecta en esta sociedad, no se necesita que los hombres sean ángeles ó perfectos, basta que cada uno se crea ni más ni menos que otro en cuanto hombre; que ninguno pretenda ser superior á otro porque le hayan premiado con una distinción honorífica por algún servicio hecho á la patria.

Por eso en las democracias verdaderas no se deben dar títulos vitalicios ó hereditarios que hagan creer al que los obtiene que lo hacen superior á sus conciu-

dadanos; porque nadie puede ser superior á otro sino en cuanto es más virtuoso, más sabio, más humano y más humilde que todos, y de tal modo, que estas buenas cualidades sean reconocidas sin esfuerzo por toda la sociedad; como fué en Atenas reconocida la probidad de Rhoncio, la justificación de Aristides, la sabiduría de Sócrates.

La democracia rechaza la *vanidad, el orgullo necio, la avaricia, el egoísmo, la cobardía, la pereza* y todos los vicios que degradan ó envilecen al hombre con las virtudes opuestas, con la modestia, con la humildad, la moderación, el civismo, el valor y la actividad, con el amor al trabajo y todas las virtudes que éste engendra, se robustece la democracia y llega á formar grandes naciones como la república de Norte América, ó Estados Unidos; en donde el presidente es un particular encargado de representar por cuatro años el Poder Ejecutivo nacional, sin que ese poder le dé la menor autoridad fuera de la ley."

Esta es la democracia de nuestro partido; estos son los principios que el Ldo. Montero persigue, calle La República que no sabe lo que se busca.

### EXTERIOR

#### Noticias por cable

PARIS, 31.

La sesión del Presidente de diferir la decapitación del anarquista Vaillant causó gran chasco á la canalía de esta capital. Carnot tuvo una entrevista con el abogado de Vaillant. Es probable que la pena de muerte sea conmutada por la de presidio.

LONDRES, 30.

El *Pail Mall Gazette* anuncia que tiene informes bien fundados de que Mr. Gladstone ha reuelto renunciar su puesto como Primer Ministro, esta resolución ha sido tomada por el venerable Jefe del Partido liberal debido á su avanzada edad.

También siente muchísimo el rechazo que recibió el home rule bill.

COBURGO, 31

La ciudad está de fiesta para celebrar la entrada del nuevo duque Alfredo. Todos los negocios están suspendidos.

WASHINGTON, 31

Se anunció que el almirante Dinama rindió al almirante Beuhaman. Se dice que la armada revolucionaria persistió en tirar sobre las lanchas americanas. Viendo esto Beuhaman descargó seis veces sobre el *Gimnebas* que obligó á Dinama á retirarse al almirante americano.

ROMA, 31

El consejo de guerra que fue nombrado para juzgar á los anarquistas de Carrara, empezará mañana con la causa contra el denunciante Molanire.

PARIS, 31

En la cámara de diputados el señor Abell dijo: que el gobierno es responsable por la mala condición de la estación naval de Toulon y que las costas de Francia están expuestas á cualquier ataque debido al mal estado de sus defensas. Un telegrama se ha recibido anunciando que el transporte francés *L'Orizal* no pudo salir debido á la falta de harina en los depósitos.

### GACETILLAS

#### CREEMOS

Que *El Diario* al hablar de los culos de candelas, lo hizo recordando la historia de los *candeleros* de la Merced; candeleros que dieron por resultado una NOTAB. LITADAD torense.

Mucho cuidado, señores de *Diario*, vuestras ofensas y duntas pueden remover hasta cosas verdicicas que tal vez no justos.

vendría se traerían á colas con Mucho cuidado, señores de listas. Los cañones son cambro de todo, menos de destruir la memoria; y hay manchas muy gras que pueden ahora traer.

¿ á cuento, y de las cuales nuestro candidato está perfectamente libre.

#### HA HECHO MUY BIEN

El Gobierno en destituir á los jefes políticos jimenistas, pero mejor haría en soltar toda la gente que tiene maniatada en los cuarteles, á fin de que voten por el Ministro Iglesias; mejor haría en dejar al pueblo ejercer el derecho del sufragio; mejor haría el señor Rodríguez metiendo en conciencia á su yerno; y no preocuparse de los jimenistas que esos corren de cuenta nuestra.

Aunque á decir verdad, si el Sr. Rodríguez, no pone el remedio pronto y oportunamente, es muy probable también, que nos hagamos cargo de don Rafael.

Pues no faltaba más!

#### DE LIBERIA

nos comunican que la imposición allí es un hecho; que constantemente se va de alta á tumbos; y que al paso que vamos no habrá más que votantes iglesiasistas.

Si es cierto tamaño atentado, protestamos enérgicamente ante el Gobierno, á fin de que por telégrafo y dada la premura del tiempo remedie el mal inmediatamente.

**Comunicados**

**La muletilla del Partido Civil**

Somos liberales, dicen con la mayor desvergüenza y á toda la luz del día los traidores de la causa democrática y republicana; y con tal que no triunfe "La Unión Católica ó bando gregoriano", apoyaremos á la casa quemada, dueña hoy de las armas, de mucha metralla y de mucho dinero.

¡¡Valientes liberales, y valiente prostitución!!

Señores, si el liberalismo es la vileza, la corrupción política, el asalto y la traición, yo no soy liberal, porque tal depravación es un crimen de lesa nación, es la infamia y el servilismo más espantoso de la empleomanía y del hambre.

Ese partido, de los nombres se venden á un tirano por un do de pan, debe quedar seto á nuestra historia patria, habiendo el elemento más disolvente me asqueroso y ruín, que se hita sin rubor ni dignidad, en o de un pueblo libre y hono; ese partido, señores, meree el más terrible desprecio del ueblo costarricense.

La fuerza bruta de las armas, el cañón y de la metralla, pretende burlarse del pueblo; sus propagandistas dicen, nada harán los partidos militantes, tenemos magníficos jefes, generales y mercenarios extranjeros; somos pocos repiten, llenos de vanidad y de orgullo y después de fusilamientos, calabozos y destierro, nadie podrá imponerse á las bayonetas.

La prensa se amordazará, la libertad individual y de reunión serán una farza como siempre, la mitología de los memos y de los cándidos.

Las primas y los privilegios seguirán en pié, Mr. Keith y la ca quemada harán otras nuevas combinaciones que acabarán de explotar al país, hasta que Costa Rica se convierta en cuatro ó cinco castillos feudales y el pueblo cenario y servil, arrastran cadenas y la opresión de n tirano y gobierno de familia soportable.

Esta argolla de hierro que os espera, y esta cruel infamia de los que carecen de ideas y de patriotismo, es lo que llaman en esta tierra los traidores del derecho, de la legalidad, de la luz y de la democracia. "PARTIDO LIBERAL".

¿Para qué elecciones y estas espléndidas reuniones de la democracia; para qué tanto trabajo y tanta propaganda, tanto sacrificio y tanta doctrina, si la cargajada volteriana y la espada afilada nos espera?

¿Será posible que se burlien así de todo un pueblo, á buena cuenta de bayonetas, de cañones y de dinero que todo le pertenece al pueblo?

¿Será posible que haya ciudadanos costarricenses, preparando la anarquía y la guerra civil, para arebatar al pueblo lo que legalmente le corresponde?

Pues, entiendan tales señores y también su jefe incógnito, que ni siquiera tiene valor para salir al frente de su cuartel Civil, que él y todos sus satélites serán mañana los únicos reos responsables de los días de luto y de dolor que se vislumbran ya en el horizonte de la patria.

El pueblo es el único soberano en las repúblicas y en los estados del planeta y, ay de los que pretenden burlarse de él porque el día llega, como llega la luz en medio de las tinieblas, como llegan la verdad y el bien á eclipsar el error y el mal; como llegan la democracia y el derecho á aplastar á los tiranos y á todos los traidores y enemigos de la libertad.

El Partido Civil será mañana responsable de todo lo que sufra el país.

Se escuda con la idea liberal, para engañar al pueblo y apoyar a un tirano; pero tarde ha empezado, los hijos de los héroes del 56 y del 57, conservan en el alma la memoria de sus padres, y crean, señores, que así como no faltó un Juan Santamaría, no faltará otro soldado que quemé el último cartucho en caso necesario.

Atrás, pues, la imposición de los billetes mugrientos del Banco ó Partido Jimenista, y atrás la imposición del tirano y las combinaciones de Mr. Keith.

**PUNTARENAS**

Obran en poder de personas muy caracterizadas de esta capital cartas que demuestran paten-

temente que don Manuel Barahona sí se ha retirado del club del jimenismo.

De consiguiente, pues, no es auténtica la carta que publica en hoja suelta el señor D. Francisco Fuentes.

Febrero 3 de 1894.

LUVÍCIDES.

**AVISOS**

**Secuestro Místico.**

Este proceso clerical con motivo del secuestro perpetrado en Caracas, por los clérigos católicos,

**Santiago F. Machado.**

Y

**Nicolás E. Navarro.**

en una señorita Colombiana, se halla de venta en esta Imprenta á

**75 cts. ejemplar.**

**GUILLEMO OBANDO,**

Pasante de Abogado. Oficina del Licenciado don Antonio Zelaya.

**VENDO**

**150 quintales de café sin escojer**

Para informes dirigirse en Santa Bárbara de Heredia al que suscribe,

*Florentino Cortés.*

**EL REPUBLICANO.**

Hotel—Caballeriza—Taquial y Pulperia de Asisico Herrera, en Naranjo Alajuela.

Se atenderá con especial atención á todos los que quieran honrrar este establecimiento.

Servicio esmerado.—Precios reducidos.

**DOCTORES**

en medicina de San José

Don Juan J. Ulloa G. Casa de habitación, 4ª Avenida Oeste.—Despacho Botiquín Calle 19 Norte n° 93.

Don Daniel Núñez. Casa de habitación, calle 27 norte n° 93.—Despacho, Botica del Comercio calle central Sur ns. 37-39.

Don Carlos Durán. Casa de habitación, 5ª Avenida Este n° 73.—Despacho Botica del Comercio, calle Central, Sur ns. 37-39.

Don Antonio Gutiérrez. Casa de habitación, 8ª Avenida Este n° 58.—Despacho, Farmacia de París calle central norte ns. 13-17-21.

T. M. Calnek. Casa de habitación calle 21 norte n° 213.—Despacho Botiquín, calle 19 norte n° 93.

**UN MINISTRO AMBICIOSO**

Los mejores licores, los mejores abarrotos, los artículos más baratos que puedan compararse en San José, se encuentran en "LA FUENTE." Establecimiento situado frente á La Cabaña. Su nuevo propietario, el que suscribe, ha hecho verdaderas innovaciones, ha aumentado y mejorado la condición de las mercaderías y reducidos los precios.

**OCTAVIO JIMENEZ S.**

San José, Enero 24 de 1894.

**Julian M. Conejo**

—CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA—

CALLE 20, n° 319, N.

Se ocupa de remates y martillos, colocación de casas, venta de muebles usados, y fincas: liquidaciones, contratos, facturas, memos riales y comisiones tanto en esta ciudad como de los demás pueblos.

Dedica atención especial á libros de comercio, rotulación y circulación de invitaciones y funerales.

Se le encuentra en la casa de habitación citada.

San José, Diciembre 30 de 1893.

**Abejas y Zanganos**



Además de su gran importancia en la fecundación del caféto, llamo la atención de los agricultores, curas, maestros de escuela artesanos etc. de los barrios hacia la industria apícola que puede proporcionar á un hombre activo sin ningún perjuicio de su oficio regular una ganancia regular aparte, por la producción considerable de la

**MIEL DE ABEJAS.**

que es un alimento sano, nutritivo, muy vendible, y un remedio eficaz contra los catarros, la tos, la influencia etc.

Muchachos que desean aprender seriamente la apicultura como negocio, pueden venir los domingos á mi huerta en el Mojón, donde las 6 á las 8 de la mañana les enseñaré todos los trabajos de la colmenar. Muchos hacendados desean emplear hombres que comencen el manejo de colmenas.

Ricardo Pfau.

**50 PESOS**

de gratificación ofrezco al que me entregue un reloj de oro con mi nombre en la tapa de adentro, que perdí en Santo Domingo el 3 de los corrientes. Dicho reloj lo perdí con su correspondiente leontina y para más señas, guardo entre sus dos tapas, un poco de pelo de mi padre, motivo por el cual me intereso tanto en recuperar la prenda perdida.

EULOGIO FONSECA.

**Aviso.**

Para reedificar mi casa vendo una parte de mi solar constante de 12 varas de frente al Parque de Morazán por 30 de fondo.

San José, Enero 8 de 1893.

Glara C. de Moreno